

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah dilakukan, terdapat beberapa hal yang dapat disimpulkan yaitu terdapat hubungan positif antara dukungan sosial dan Kesiapan Pensiun pada TNI AD Korem 072/Pamungkas Yogyakarta. Hal ini menunjukkan bahwa semakin tinggi dukungan emosional, dukungan penghargaan, dukungan informasi dan dukungan instrumental yang diberikan oleh lingkungan maka Kesiapan Pensiun pada TNI di Korem 072/Pamungkas Yogyakarta akan meningkat. Sebaliknya semakin rendah dukungan sosial maka Kesiapan Pensiun akan menurun. Kontribusi dukungan sosial terhadap kesiapan pensiun pada TNI sumbangan efektif sebesar 33,8% terhadap kesiapan pensiun dengan demikian 66,2% dipengaruhi oleh faktor lain yang tidak diteliti oleh peneliti

#### **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah dilakukan oleh peneliti, maka saran yang dapat diberikan oleh peneliti adalah :

1. Bagi anggota TNI Korem 072/Pamungkas

Hasil dari penelitian ini kesiapan pensiun merupakan hal yang sangat penting untuk dilakukan sebelum memasuki masa pensiun. Sehingga perlu dilakukan upaya – upaya untuk melakukannya seperti adanya dukungan sosial keluarga, dengan cara keluarga selalu memberikan support, perhatian dan bantuan. Sehingga

peneliti menyarankan adanya program MPP terhadap institusi TNI terutama yang berkaitan dengan persiapan secara psikologis bagi anggotanya yang akan pensiun.

2. Bagi peneliti selanjutnya

Bagi peneliti lain yang akan melakukan penelitian dengan tema yang berkaitan dengan kesiapan pensiun pada TNI, diharapkan dapat mengungkap lebih dalam mengenai kesiapan pensiun dan setiap aspeknya dengan cara memperbanyak teori – teori dari ahli dan menambahkan teori – teori terbaru. Memilih subjek penelitian dengan jumlah populasi yang lebih besar dari sebelumnya, agar hasil yang didapatkan bisa lebih komprehensif. Selain itu dapat mempertimbangkan faktor-faktor lain selain dukungan sosial yang diperkirakan memiliki kontribusi yang lebih besar terhadap kesiapan pensiun. Seperti faktor sumber daya personal dan sumber daya ekonomi.